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随着中国篮协
官方宣布CBA联赛
将于6月20日重燃战
火，20支球队陆续进
入了紧张的备战状
态。 与此同时，作为
联赛重要的组成部
分，各支球队的外援
情况备受外界的关
注，而瞬间从“三外
援”变成“单外援”的
上海男篮毫无疑问
成为了不少球迷热
议的焦点。

自重新收队之后，上海男篮一直
都在三甲港训练基地进行训练，为随
时进行的复赛做好准备，而随着中国
篮协的官宣，球员们心里的那块石头
也终于落了地。“听到这个消息之后，
觉得很开心，很激动，过了这么久，比
赛终于能够继续进行了。”上海男篮
球员李根说道。

目标依旧瞄准季后赛

记者从李根那里了解到，大鲨鱼
队上下一直都在为复赛进行着准备，
并没有因为暂时的停赛而对训练有所
懈怠，“我们的训练一直都没有停，除
了阶段性的放假和调整之外，大家基
本都保持在一个备战的状态，就像夏
训一样，一直都在为比赛做好准备。”
据李根透露，球队近期的备战训

练整体都很系统，内容包含了身体力
量、个人技术以及战术训练，“训练效
果还不错，但跟正式比赛还是有一些
差距，希望通过这段时间去慢慢适应
和寻找比赛的节奏。”在谈到CBA的新
赛制时，他说道，“其实奥运会、亚锦赛
都是赛会制的比赛，只是在CBA联赛
的历史上是第一次。我觉得这样的赛
制对于球队的体能是一次很大的考
验，是一个挑战。与此同时，这个赛制
会增加很多偶然性和不确定性，可能
有的队伍在这段时间的竞技状态特别
好，所以任何情况都有可能发生。我们
要做的就是把现阶段的训练做好，同
时让自己的身体做好准备，去迎接后
续的比赛。”

在两位外援相继离队的情况下，
上海男篮面临单外援和全华班的两
种选择，鉴于雷·麦卡勒姆的职业素
养和求战欲望，以及复赛之后的高强
度赛程，俱乐部最终决定由单外援出
战接下来的比赛。“我觉得如果都能
顺利参加的话，自然会让球队的实力
有所提升，但CBA联赛更多是中国球

员自己的联赛。”李根说道，“我们就
是要把自己做好，国内球员要更多地
站出来承担，遇到突发状况，都要站
出来，这样中国篮球才有更好的发
展，不能一到关键时刻就把球交到外
援的手里。”

以上海男篮的分组形势而言，球
队的同组对手北京和同曦均拥有双外
援的配置，上海男篮将不得不以面对
对手四节六人次外援的考验，广州和
辽宁则各有一名外援，其他的如新疆、
辽宁、广厦、青岛、浙江和八一大概率
都将以全华班应战，但坐拥一众国字
号球员的前三支球队同样是不太好啃
的“骨头”，“球队目前在主帅马诺斯的
率领下，已经全面进入复赛备战的冲
刺阶段。球队会全力以赴打好剩余比
赛，冲击季后赛席位。”在前往青岛赛
区之前，上海男篮将于6月17日奔赴济
南，与山东男篮进行一场内部教学赛，
为即将到来的复赛寻找比赛状态。

值得一提的是，近日有国内媒体披
露了《关于CBA俱乐部共同应对新冠肺
炎疫情进行降薪调整的相关指导意见
和实施细则（草案）》的文件内容，对此
上海男篮高层表示这仅是联盟的指导
意见和建议，球队在休赛期没有进行任

何的降薪，所有的薪资都是正常发放。

全华班占据半壁江山

受到新冠肺炎疫情的影响，CBA
联赛20支球队的大部分外援，包括几
位外教都被迫滞留海外。据统计，目前
有广东、辽宁、北京、北控、福建、同曦、
江苏、上海和广州这九支球队拥有外
援，其他的11支球队包括八一男篮在
内都没有外援到队，其中绝大多数球
队都已经做好了全华班迎战的准备。
“外援至今没有归队，我们队应该是全
华班去参赛。这对于我们来讲既是挑
战，也是机会，希望国内球员在场上能
有更多担当。”山西男篮主教练王非说
道，而和他一样想法的球队主教练并
不在少数。“疫情影响很多事情，外援
回不来各个队都有这种情况，我们之
前有这种准备。外援缺阵是劣势，但某
种程度上也是契机，球队正在抓紧细
化技战术，最大程度降低外援缺阵的
不利影响，同时给更多本土年轻球员
比赛机会，希望年轻队员把握机会，尽
快成长。”山东男篮巩晓彬说道。

在11支全华班作战的队伍中，最
可惜的莫过于浙江男篮，队中的两位
外援在返回中国的转机过程中得到了

相关的入境管制通知，最终没有能够成
功“压哨入境”，但球队总经理方俊在接
受采访时表示，尽管面临诸多挑战，但
球队晋级季后赛跻身前八的这一目标
不会改变，唯一担心的是队员们的身体
状态，“其实对我们来说，这也是一个新
课题。虽然进行了这么长时间的训练，
但更像是闭门造车，除了队内对抗赛，
没有真正的比赛环境来检验队员们的
训练成果，所以复赛后能打出什么样的
水平，也是未知数。”

事实上，在外援无法归队的情况
下，各支球队都准备了“B方案”，包括
新疆、山东等球队都试训了个别外援，
但最终因为个人能力或是战术契合等
方面的原因选择了放弃，唯有辽宁男
篮签下了梅奥替换史蒂芬森，但是否
起用目前还是一个大大的问号。
据记者了解，这位2008年NBA探

花秀目前的身体状态和体能情况都无
法支撑他打满整场比赛，鉴于CBA复
赛之后的高强度赛程，以及后卫线上
拥有郭艾伦、赵继伟和高诗岩的情况
下，辽宁男篮很有可能最终选择全华
班作战，这也意味着复赛之后的CBA
联赛极有可能上演12支球队全华班作
战的神奇场面。

从最富裕的三外援球队，一下子
成为单外援作战，短短几天的时间内，
上海男篮球迷们的心情可以用坐过山
车一般来形容。作为全联盟唯一召回
全部外援和外教的球队，尽管目前仅
以9胜21负的战绩位列第16位，但在外
界看来，随着张兆旭的回归，坐拥外援
优势的大鲨鱼有机会在最后16轮常规
赛中赶上季后赛的末班车，并且具备
一定在季后赛突围的能力，但未曾料
想到的是，在距离CBA复赛不到两周
的时间内，球队的两位外援康宁汉姆
和莫泰尤纳斯相继离开了球队，返回
了各自的国家。

按照CBA最初的赛程安排，上海
男篮与康宁汉姆、莫泰尤纳斯签订的
合同已经到期，考虑到球队尚有雷·麦
卡勒姆在队，于是康宁汉姆在5月15日
左右就已经返回了美国，当时俱乐部
的计划是以莫泰尤纳斯和麦卡勒姆两
人出战重启之后的联赛，但让俱乐部
没有想到的是，莫泰尤纳斯考虑到自
身的健康问题，希望在增加本赛季薪
水的同时，和俱乐部达成提前续约的
协议，“他的经纪人希望用下赛季的保
障合同换莫泰尤纳斯出战本赛季剩余
的比赛，对此我们没有同意。”据上海
男篮总经理钱安柯透露，俱乐部方面
愿意为莫泰尤纳斯本赛季的剩余比赛
支付额外的薪资，但立陶宛人并没有
做出让步，最终在合同已经到期的情
况，双方的合作以一个不太愉快的方
式收场，“俱乐部衷心感谢他们在队期
间做出的努力和贡献，祝愿他们往后
的职业生涯一帆风顺。”
作为上海男篮本赛季的得分王和

篮板王，莫泰尤纳斯毫无疑问是球队
本赛季的攻防核心，而他职业的比赛
素养也一度得到了俱乐部和球迷的认
可，正因如此，他的临时“发难”多少也
出乎了大家的意料。不可否认的是，上
海男篮的实力将随着莫泰尤纳斯的离
队而有所削减，但好在有了队长张兆
旭的伤愈复出，球队在内线防守以及
高度上不会有太大的劣势。据了解，在
近期的训练中，教练组正在对内线的
轮换进行一系列的调整和尝试。
考虑到球队在第一阶段的两周时

间内进行八场比赛，并且其中有两次
背靠背作战，这对于张兆旭的体能和
教练组的用人提出了很大的考验，除
了董瀚麟、王潼这些常规轮转球员之
外，包括蔡亮、张春军都有可能被提到
四号位，临时充当内线的角色。

外援撂挑子 不住季后赛梦
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莫泰“发难”
大鲨鱼犯难

上海男篮仅剩单外援———
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